

ESPAGNE.—Nos lecteurs connaissent l'issue de la bataille navale de Santiago de Cuba et l'héroïsme dont ont fait preuve l'amiral Cervera et ses braves marins. Les Américains eux-mêmes admettent que jamais peut-être bravoure plus grande fut déployée dans l'histoire du monde.

Elle a été inutile malheureusement, et il semble bien qu'à moins d'intervention spéciale de la Providence l'arrêt de mort prononcé par les Loges contre l'Espagne sera bientôt exécuté.

Car l'Espagne a été condamnée par la puissance occulte qui domine la politique universelle. Toutes les circonstances dans lesquelles le conflit a été engagé le prouvaient, mais on a aujourd'hui de ce fait un témoignage absolument indiscutable. "Il a été publié, avec des citations irréfutables à l'appui, disait le *Diario catalan* de Barcelone, en date du 29 mai, une information d'après laquelle, dans le congrès maçonnique international tenu à Paris en 1878, il fut décidé que, avant la fin du siècle actuel, le XIXe siècle, l'Espagne perdrait ses colonies." Nous avons déjà dit comment aux Philippines, l'insurrection est sortie tout organisée du sein des loges. A Cuba, les principaux chefs de l'insurrection sont aussi des francs-maçons.

La secte veut l'abaissement de tous les pays catholiques. Aveugle qui ne le voit point !

Canadiens-français, garde à vous ! Combattez non-seulement la franc-maçonnerie, mais aussi et surtout le maçonnisme, c'est-à-dire l'esprit maçonnique.

---

HOLLANDE.—Le *New-Zeeland Tablet*, dit que depuis un demi-siècle, le catholicisme a fait de grands progrès en Hollande, au double point de vue politique et individuel.

Au point de vue politique, les catholiques hollandais ont une organisation identique à celle du Centre allemand. Ils ont pour chef l'abbé Schaepman, "le premier poète et le premier orateur de son pays, disait il y a quelques années l'un de nos confrères, et l'un des premiers tacticiens parlementaires de tous les pays." Nous ajouterons que l'abbé Schaepman est l'un des *leaders* du mouvement démocratique chrétien en Europe.

Pie IX, a jadis fait le plus grand éloge des catholiques hollandais.

—Il y a quelque temps, il passa par la tête d'un député quelconque de doter la Hollande du joli système qui existe en France et d'imposer aux prêtres le service militaire. La proposition fut, comme bien l'on pense, violemment combattue par M. l'abbé